



WAKUの内弁当



『WAKUの内弁当』は、一人ひとり違う「わくわくエンジン®」が集まって、楽しく、元気に活性化していく社会をイメージしています。



キーパーソン21設立25年！

四半世紀ですね。この25年間継続してこられたのは、ひとえに会員の皆さまをはじめ、パートナー団体や企業の皆さまが共感くださり、「目の前の子どもの人生の選択を何とかしたい！」「自分を活かして生きてほしい！」「日本の教育をなんとかしたい！」「日本を元気にしたい！」と自分ごととして思いをもって活動し、支えてくださったからに他なりません。今、沸き上がってくる思いは、心からの感謝です。本当にありがとうございます。

キーパーソン21を始めるきっかけとなった当時中学生だった長男は、40歳になりました。二人の子どもの父親となり、当時の「わくわくエンジン®」を自分の人生を貫く軸として今も仕事をしています。ありがとうございます。

一方で、日本の教育の状況は、不登校35万人、子どもの死亡原因のトップが自死となり、症状として見える形で表れてきていて、むしろ悪化していると感じています。

「なぜ日本の教育は変わらないのか？」その謎を解く中で見えてきたものもたくさんあり、キーパーソン21自身の事業戦略・事業計画もダイナミックな転換が必要となっています。

子どもが自分で考え、選択し、行動することができる。そして「主役は子ども、きっかけは大人」という本質的な関わり方を大人が身につけることで、子どもが失敗を恐れず主体的に行動することができるよう応援できる風土や土壤を創造していくことが大切と感じています。

そのためには、わくわくナビゲーター＆サポーター1万人の養成を目指したいと考えています。これまでに誕生した「わくわくナビゲーター」は1,209名、「地域サポーター」や「企業のわくわくサポーター」は2,322名、合計3,531名です。

また、目の前の子どもや大人に向けて自分のタイミングでサポートできるように「個人パートナー（仮称）」の仕組みづくりも進めています。

日本中の大人が、「これまでの常識を疑って、子どもを主役にして、子どもの声を聴き、自ら一歩を踏み出してサポートすることのできる人になれ！」と願ってやみません。キーパーソン21の仲間たちとなら、やり遂げていけると思っています。

これまでに7万人の子どもたちにプログラムを届けました！

25年の実績 (2025.10時点)

- ◆ プログラムを受けた子どもの数
延べ：70,804人
- ◆ プログラムに関わった大人の数
延べ：14,675人
- ◆ プログラムを行った校数
累計：276校
- ◆ わくわくナビゲーターの人数
延べ：1,209人
- ◆ 企業・団体協働
累計：112社・団体
- ◆ 企業・地域サポーターの人数
延べ：2,322人

二〇〇〇年	二〇〇三年	二〇〇九年	二〇一三年	二〇一四年	二〇一六年	二〇一七年	二〇一八年	二〇一九年	二〇二一年	二〇二二年	二〇二三年
				・川崎市で認定NPO法人第1号に ・「なかはらわくわく学習会」開始	・経済産業省「キャリア教育アワード最優秀賞」受賞	・Yaho...ニュース掲載をきっかけに全国へ ・「わくわくエンジンEXPO」オンライン開催	・川崎市立久本小学校が文部科学大臣表彰	・川崎市立宮内中学校が文科大臣表彰	・スミセイ未来賞受賞	・川崎市立宮内中学校が文科大臣表彰	・スミセイ未来賞受賞

川崎発！殻を破れ！わくわくたまごプロジェクト2025 開催中!



昨年大好評だったわくたまが、
今年も帰ってきました！

「やってみたい！」は、未来を育む小さな可能性のたまご。

今年も川崎の地で、子どもたちの“わくわくエンジン®”をもとに、「やってみたい！」

全4回にわたるワークショップには、小学4年生から中学生までの子ども9名、そしてその挑戦を支えるサポーター（大学生・社会人含む）などの約50名が参加。企業・地域・行政・保護者といった多様な大人が対話を通じてつながり、子どもたちの一歩を全力で応援しました。子どもと大人が共に育ちあう「対話型・地域循環キャリア教育」の輪が、今年も力強く広がっています。

11/3

STEP3 「やってみたい！」の作戦会議



STEP1 「おもしろい仕事がやってくる！」

10/26

STEP2 「わくわくエンジン®発見！&やってみたい！を考えよう」



株式会社シーエスティー研究所 吳京美さん



子ども達がやりたいことを考えて、知恵を出し合いながら実現させるわくたまのプロセスは、子ども達が自分の意思で行動を起こす主体性を育てるだけではなく、応援する大人たちもクリエイティブに考えて問題を解決する力を成長させるwin-winのプロジェクトです。可能性は無限大の子ども達のやってみたいを実現するわくたまのプロジェクトを心から応援し、今年もどんな子ども達と出会い、どんな夢を実現するのか私自身もワクワク楽しみにしています！

本プロジェクトは、子どもたちと地域の大人たちがつながり合い、子どもたちが“やってみたい！”ことに向かって一步踏み出す経験を応援するキャリア教育プログラムです。

昨年はサポーターとして参加しましたが、今年は「この素敵なプログラムを全国どこでも実施できるようにしたい」との思いから、プロジェクトマネージャーに立候補いたしました。

本業である会社員としての生活との両立は容易ではありませんが、今年のプログラムを実施しながら、どの地域の子どもたちにも届けられるよう、より実践しやすい形へと整えていくことを目指しています。

プロジェクトマネージャー 澤村 優子さん

11/16

STEP3 「やってみたい！」をやってみる

11/30

STEP4 「やってみたいをやってみた！の発表」

～ 地域でもわくたまプロジェクトが広がっています！ ～

すぎなみ「わくわくエンジン®」発進プロジェクト

- 10/19 わくわくエンジン®発見 & やってみたいを考えよう
- 11/24 やってみたい！の作戦会議
- 12/14 やってみたいをやってみる！&やってみた！の発表



町田市立山崎中学校

学びの多様化学校分教室 ゆめのき

- 9/20 すきなものbingo&お仕事マップ
保護者向け講演
- 11/28 わくわくエンジン&やってみたいを考える
発表&アイデア出し
- 12/5 やってみたい！作戦会議
- 12/12 やってみたい！をやってみた
- 1/17 やってみた！シェア会

川崎市 西加瀬こども文化センター

- 12/26 わくわくエンジン&やってみたいを考える
発表&アイデア出し

10th

協賛10周年のご報告



今年、カシオ計算機株式会社さま、株式会社エヌアセットホールディングスさまとの協賛が10周年となりました。これまで、子どもたちの「わくわくエンジン®」を育む活動に深く共感いただき、継続してご支援をいただいています。両社の皆さんには、“第3の大人”として子どもたちに寄り添い、その可能性を信じて関わり続けていただきました。その姿勢が、子どもたちの未来を拓く大きな力となっています。心より感謝申し上げます。

カシオ計算機株式会社さま

10年間で延べ30校の実施を支援いただきました！



▼cok掲載

記事はこちら



株式会社エヌアセットホールディングスさま

10年間で延べ11校の実施を支援いただきました！



▼cok掲載

記事はこちら



協賛企業様からの25周年お祝いメッセージ

設立25周年、おめでとうございます。一人ひとりの「わくわくエンジン」から始まる「やってみたい！」を応援することで、こんなに、子どもも大人もウェルビーイングになるなんて！！この楽しく本質的なアプローチを日本中に広げるために、キーパーソン21のみなさんのご活躍と団体の発展を心から期待し応援しています。

サントリーホールディングス株式会社
CSR推進部長 一木 典子 様



設立25周年、心よりお祝い申し上げます。長年にわたり、子どもたちの可能性を信じ、その未来を切り拓く活動を続けてこられたことに、深い敬意と感謝を表します。富士通も本店のある川崎を中心に、これからも社員とともに共創の輪を広げ、地域と子どもたちの夢を育む協働を重ね、皆様とともに未来を創造してまいります！

富士通株式会社
総務本部長 小山 晃生 様



設立25周年おめでとうございます。貴法人は、学生の本心を引き出せるプログラムやコミュニケーション力を持ち合わせているので、出張授業では学生や先生との繋がりをより縮めることができます。今後も、酪農や牛乳・乳製品の魅力を、酪農の未来を担う学生に伝えることで興味・関心を持つきっかけ作りの場と一緒に提供していきたいです！

全国農業協同組合連合会（JA全農）
酪農部 挽地 多英 様



25周年おめでとうございます！参加して3年になりますが、とても明るく元気なスタッフの皆さんから私自身もpositiveなエネルギーを頂いております。事前の奥深い準備から、子ども達のわくわくを引き出す色々な工夫に毎年感銘しております！日本の子ども達が発想豊かに考え、色々なことにチャレンジできる夢のある未来へ向けて、今後も応援させてください！

株式会社シーエスティー研究所
代表取締役社長 吳 京美 様



認定NPO法人キーパーソン21の設立25周年、誠におめでとうございます。毎年、貴団体と共同で、様々なイベントに参加させていただいておりますが、メンバーの方1人1人が持つ理念と取り組むモチベーションには、イベント参加の度に毎回感銘を受けており、自身のマインドをリセットするきっかけとなっております。今後も貴団体と弊社がお互いに協働し、地域社会と企業をつなぐきっかけを創ることで、将来の日本の社会を担う子どもたちと向き合っていけば幸いに存じます。貴団体の益々のご発展を祈念しております。

JFEエンジニアリング株式会社
環境本部 斎藤 拓海 様



この度は25周年、誠におめでとうございます！そして10年もの間、弊社と共に歩んでくださり心より感謝申し上げます。子どもも大人もわくわくが溢れ出すキーパーソン様の心のこもったプログラム。これからも、わくわくエンジンから生まれた笑顔の花束が、たくさんの場所で咲き誇りますように。

カシオ計算機株式会社
ブランドコミュニケーション本部
サステナビリティ推進室 山田 真弓 様



設立25周年、心よりお祝い申し上げます。貴団体の活動は、人生を豊かにするための選択肢、夢（希望）をもち実現にむけて歩んでいく豊かさに気付かせてくれる活動だと思います。弊社もその活動に共感し長年の協賛させていただくことで、地域の子どもたちの未来を共に育むお手伝いができ大変光栄です。

今後ともこの素晴らしい活動を応援させてください。

株式会社エヌアセットホールディングス
代表取締役 宮川 恒雄 様



この度は、設立25周年を迎えられ誠におめでとうございます。私たちは2023年2月に初めて新城小学校でのイベントにお説きいただき参加したのをきっかけに、今年は大戸小学校でもご一緒しました。これからも子ども達に少しでもプラスになることがあれば、ご協力をさせていただきたく思います。

ジェクト株式会社
代表取締役 市川 功一 様



認定NPO法人キーパーソン21様の25周年、心よりお祝い申し上げます。子どもたち一人ひとりの“わくわくエンジン”を引き出す活動に深く敬意を表します。こうした意義ある取り組みに弊社が協賛、そして社員が参加できていることを大変光栄に思います。今後のさらなるご発展を心よりお祈り申し上げます。

株式会社高栄ホーム
代表取締役 北井 博 様



朝山代表をはじめ、関係者の皆様、設立25周年おめでとうございます。子ども達に笑顔やわくわくを！と言っても実際どうやって？を25年に亘って試行錯誤しながらアップデートされてきたのだと思います。50周年までには、わくわくエンジンが義務教育の授業に組み込まれて、子どもも先生もわくわくしていることを願っています。

株式会社大山組
代表取締役 生井 賢一 様



認定NPO法人キーパーソン21設立25周年おめでとうございます。心よりお慶び申し上げます。皆さまの活動は素晴らしいです。「わくわくエンジン」を、社会的自立を支える原動力として25周年を育み、経済産業大臣最優秀賞に輝く功績は偉大です。「Will-being」を追求し、未来の社会変革を牽引される貴団体に大きな期待をしております。

川崎商工会議所 名誉会頭
山田 長満



設立25周年、おめでとうございます。わくわくエンジンは子どもたちに加えて、関わる大人たちの可能性も引き出す魔法。ないものは引き出せない。誰もが心の底に閉じ込め気味のわくわくをこれからも魔法で引き出し、世の中を明るく照らし続けてください。



こすぎの大学
岡本 克彦



設立25周年、おめでとうございます。ワクワクエンジンと私がであってから7年以上が経ち、仕事や社会での役割は変わりましたが、皆様との出会いのおかげで、日々をワクワクしながら過ごせています。25年分の活動が日本に蓄積できていることが、本当に尊いです。今後の活動の発展に、少しでもご一緒できたらと思います！

株式会社Ridilover（リディラバ）
柴田 寛文



25周年おめでとうございます。キーパーソン21さんのおかげで、何千何万もの子どもたちが、自分と未来について明るい気持ちを持つようになったと思います。ワクワクさえあれば、人生なんとかなりますしね。大変なこともあるでしょうが、子どもたちの笑顔を増やすために引き続き頑張って下さい。心から応援しております。

NPO法人ファザーリング・ジャパン
理事 川島 高之



25周年、おめでとうございます！“会社人を社会人に”という挑戦から生まれた情熱の連鎖は、今や多くの仲間を巻き込み、各所で希望を動かす原動力になっています。

子どもの未来を変えるのは、いつだって大人の本気とわくわく。私たちが灯し続ける“わくわくの明かり”を、これからも世界へ届けていきましょう。

（株）アイズプラス代表取締役
山野美容芸術短期大学 特任教授
池照 佳代



（株）アイズプラス代表取締役
山野美容芸術短期大学 特任教授
池照 佳代

Nick's Chain 代表
木村 則昭



happy anniversary

スペシャルサポーター・
顧問からいただいた
お祝いコメント



25周年おめでとうございます。キーパーソン21が灯してきた「わくわくエンジン®」の火は、世代や領域を超えて広がり、社会全体をやさしく変えていきます。

その波紋の中で、“自分らしく生きる希望”が出会い、共に新しい可能性を創っていくことを、心からうれしく思います。

宇和島プロジェクト（経営戦略室）

金瀬 聰



キーパーソン21設立25周年、おめでとうございます。

20周年のお祝いがついこの間のような気がしますが、あれから全国の活動拠点を拡充し、自治体や企業、学校との連携も深化し、「わくわくエンジン」の普遍化に向けパワー全開の皆さんへの迫力にいつも圧倒されております。

広辞苑への掲載という夢も達成の日は近い、と思わせてくれる皆さんの情熱に敬意を表します。



設立25周年おめでとうございます。こどももおとなも、すべての人の「わくわくエンジン®」がひとりひとりの可能性を拓き、世界をよりよくしていく、そんな未来を共に創っていきましょう！

新潟市立総合教育センター指導主事
上野 昌弘



設立25周年、おめでとうございます。四半世紀になるのですね。本当にお疲れさまでした。この四半世紀は、日本のキャリア教育が産声をあげてからの歴史と重なるのですが、キーパーソン21の活動を見ていると、そもそもキャリア教育は、学校だけで担いきれるものではないと痛感させられます。今後もより一層のご活躍を期待しています！

法政大学キャリアデザイン学部教授
児美川 孝一郎



25周年おめでとうございます！川崎から始まったわくわくの輪は全国に広がって、きっと多くの方の人生がヨリステキな方向に変わったと思います。とはいっても、霧や暗闇の中でもやもやしている大人や子どもは、まだまだ多いです…。次の25年がもっと明るくなるように、益々のご活躍を応援しています！

民間研究所
橋本 賢二



キーパーソン21のビジョンマップが完成しました！



一人ひとりが輝く will-being® な 社会を目指して—

キーパーソン21が目指す社会を私たちは「ビジョンマップ」としてサントリーホールディングス様ご支援の元、完成させました！

このマップには、会員皆さんの想いと未来への希望が込められていると信じています。

ぜひ会員の皆さんも、このビジョンマップを手に次の一步を仲間と共に踏み出しましょう！

※will-beingとは、キーパーソン21の登録商標です。
意思・意志から生まれる「やってみたい！」に向かっている状態を指します。

『わくわくエンジンEXPO in 茨木市おにくる』の開催報告

2024年12月26日、大阪・茨木市の文化・子育て複合施設「おにくる」で『わくわくエンジン®EXPO』を開催しました。

この親子体験には、34組ものお申込みがありました。親子で「好きなもののbingo®」を体験し、互いの“すき”を語り合う時間に、笑顔と驚きがあふれました。

続く第2部では、自らの「わくわくエンジン®」を見つけて行動した小中高校生が登壇し、自分の言葉で発表してくれました。

そして第3部は、人材育成や教育に関わる方々

のお話です。
教育関係者や企業からも「子どもが自ら選び楽しくお力を育てることの大切さ」が語られ、100

名を超える参加者が熱気に包まれました。これからも、私たちキーパーソン21は、子どものやる気を支える“第三の大人”として、地域とともにわくわくを広げていきます。

当日の様子が動画になりましたので、ぜひご覧ください！

宇和島で広がる“わくわくの輪”



愛媛県宇和島市での取り組みは、2022年度に宇和島青年会議所と宇和島市とKP21がタッグを組んで始まりました。初年度は地域の土しが研

修を受けて21名の大人サポーターが誕生、2023年度には一般社団法人未来のわくわく研究所を立上げ、高校生サポーター14名と大人サポーター22名、2024年度は市内高校合同生徒会9名、2025年度は大人サポーター研修に先生方も加わり10名が新たに誕生。子どもたちと大人がわくわくを語り合うまちにしたい！という思いに着実に近づいています。

個人パートナーの仕組み準備中

2025年度の重点施策として掲げていた「個人会員が活躍できるプログラムの仕組みづくり（個人パートナー）」について、現在、対面版とオンライン版の2つの形で実施できるよう準備を進めています。
制度の詳細が整い次第、あらためて発表いたします！

「会員がもっと伸びやかに活動するために」 意見交換会開催しました！

「会員が伸びやかに活動するために」をテーマに、会員の皆さまと意見交換を行いました！

- ◆第1回：2025年9月7日
 - ◆第2回：2025年9月23日

皆さまからいただいた貴重なご意見をもとに、現在内容を検討中です。こちらも準備が整い次第、あらためてご報告いたします！

2024年度「夢！自分！発見プログラム」実施実績一覧

延べ1,400人の大人で全国5,424人の子どもにプログラムを届けました！

日程	実施担当	実施対象（学校名、実施場所、対象等） 【協賛企業名】敬称略	子どもの 人数
5/9	新潟県長岡市立山本中学校2年生 すきなもののピング&お仕事マップ	15	
5/13	三条市立大浦小学校5・6年生 すきなもののピング	17	
7/28	新潟日報カルチャースクール小2・小6年生 すきなもののピング	5	
9/6	新潟市立錦郷小学校PTA親子実施4年生 すきなもののピング	28+大人20	
9/8	親子向けリサイクルショップ小3・中3年生 すきなもののピング	10+大人7	
9/9	新潟市立阿賀野小学校6年生 すきなもののピング	47	
9/17	新潟市立漆山小学校6年生 すきなもののピング	34	
9/30	新潟市立大形小学校6年生 すきなもののピング	59	
10/1	新潟市立大形小学校6年生 すきなもののピング	59	
10/11	新潟市立正徳館高校1年生 すきなもののピング	19	
10/29	新潟市立横超小学校6年生 すきなもののピング	33	
10/30	新潟市立横超小学校6年生 すきなもののピング	70	
11/12	新潟市立春東中学校1年生 プログラム体験&実施参加振り返り	11	
12/11	新潟市立明鏡高校1年生 すきなもののピング	7	
1/15	新潟市立明鏡高校1年生 すきなもののピング	11	
	埼玉（チーム北関東）		
11/9	自由学園1年生 すきなもののピング&お仕事マップ	13	
1/29	生浜高校定時制1年生 すきなもののピング&お仕事マップ	126	
	東京		
6/15	都立柏江高校1年生 おもしろい仕事人がやってくる！	359	
7/5	渋谷区立広尾中学校1年生 お仕事マップ	25	
7/18	都立柏江高校1年生 すきなもののピング&お仕事マップ	359	
9/18	事務局 都立柏江高校1年生 探究プロジェクトガーデン	359	
10/17	事務局 かえつ有明中学校1年生 おもしろい仕事人がやってくる！すきなもののピング	227	
11/7	事務局 【協賛】カシオ計算機株式会社 渋谷区立渋谷本町学園1年生 おもしろい仕事人がやってくる！	91	
11/14	事務局 江東区立有明西学園6年生 すきなもののピング&お仕事マップ	180	
11/14	事務局 江東区立有明小学校6年生 すきなもののピング&お仕事マップ	55	
11/22	チーム東京 足立区立足立湘江中学校1年生 おもしろい仕事人がやってくる！	195	
12/6	事務局 【協賛】カシオ計算機株式会社 渋谷区立代々木中学校1年生 おもしろい仕事人がやってくる！すきなもののピング&お仕事マップ	110	
12/13	チーム東京 足立区立足立湘江中学校1年生 すきなもののピング&お仕事マップ	194	
2/4	事務局 【協賛】カシオ計算機株式会社 渋谷区立笹塚中学校1年生 すきなもののピング&お仕事マップ	59	
3/18	事務局 【協賛】全国農業協同組合連合会（JA全農） 東京立場穀農芸高校1・3年生 おもしろい仕事人がやってくる！すきなもののピング&農業お仕事マップ	25	

ご家族それぞれの“わくわくエンジン”を
自宅で一緒に見つけてみませんか？

オンラインですきなもののピング

支援のお願い：できることから始めよう！

私たちの活動は、皆さまの温かいご支援によって支えられています。子どもたちの輝く未来のために、ぜひお力を貸しください！

ご寄付のお願い

あなたの寄付が子
どもたちの未来を
育てます。



ふるさと納税の使
い道に“子どもの未
来”を選ぼう！



キーパーソン21
ホームページ



Facebook



YouTube



JAMMINチャリティートシャツ復刻販売中！

10月に1週間限定で販売したJAMMINのチャリティートシャツが2025年12月31日まで復刻販売となりました！

前回買い逃した方はぜひこの機会に購入して応援をお願いします！



わくわく
エンジン図鑑



初めてWAKUの内弁当の編集に携わらせて頂きました！25周年ということで、これまでの活動を振り返り、みなさまの積み重ねた想いを感じ、これからも続けていく大切さを実感しました。（あゆっち@石川県）



会報誌『WAKUの内弁当』第15号
発行：認定NPO法人キーパーソン21
発行日：2025年12月10日